

García Del Real, Elena.

368¹

CO-AP 1
obj. 1
DOC. 346
fol. 3

Lima Julio 26/30

Mi querida Angélica:

Pensando que cuando era chiquita y deceaba con arena alguna cosa, me arrancaba una pestaña, y esplandida, le decía: Pestañita, pestañita, por la virtud que Dios te ha dado, y luego se cumplía mi deseo. Ahí, ayer, preocupada con las noticias terroríficas que nos vienen de Italia, me puse a releer tus cartas, de Caucho a Bayo, preguntándome: Por donde andarían estas páginas?... Pues tus cartas tuvieron la virtud de la pestañita, porque dos horas mas tarde, el cartero me trajo la de 21 del pds: que, por el itinerario que me indicas se proponían seguir, confío se habrían librado de tan terrible bencatumba. Ya eso era demasiado ver y enterármese los antiguos, que, sin cables oí avisos podían vivir tranquilos en siglo, ignorando lo que hubiera pasado mas allá de sus murallas. Hoy no nos llega la carreta

al cuerpo con todas las barbaridades que, a base de experimentos científicos, cometen los humanos civilizados; amén de los sobrenaturales.

No falta quien prometique que para Agosto tendremos aquí también un buen sismo; y aunque hasta ahora (que yo sepa) ^{no} hay regla segura para predecirlo, tampoco impide desear la apresuración; por si alguna vez a ciertas "por causalidad". Lo cierto es que, Julio empeoró lluviosos; a mediados nos dió tres o cuatro regulares sacudones, y ahora está terminando con unos soleritos primaveriles.

- Protesto de la acusación que me haces de no ponerte al tanto de los asuntos políticos. Corriendo el riesgo de que sea interceptada mi importante correspondencia y me arreglen una comita en la Subprefectura te comanique lo ocurrido entonces sobre el asunto Piedra; tal vez en tus ayerres no lo habrás recibido, pues como el paquete con recortes y todo era un poco voluminoso, lo acomodié en un sobre de oficio

2

con el membrete de "El Comercio"; que no sé como lo hube. Contando con el asunto, he averiguado que Urbina está dignamente encarcelado en la Cárcel; y Pineda, la solicitud paternal lo retiene en S. Bartolomé, bajo el control miedoso, en previsión de que pueda coger una gripe o algún otro accidente; que Caifas dijo: "yo no encuentro culpa en este festejo"; pero que la judería gritó: Fiequento, fiequento. (Perdón)

Pasaron los días del 28 sin accidente político digno de anotarse. Fiestas populares concurredísimas; a pesar de la grata general sobre la situación pecuniaria. Atendiendo a esto, seguramente, no hubo iluminación; con gran perjuicio para la compañía Kentcher, Manchego y Maristegui (J) pues es la representa S. 10.000 - Esto dicen.... Incluyo reportes del "Kempayé" según el cual estamos en pleno resurgimiento - Sin embargo: los agricultores están con las ovejas atadas sin saber a qué dedicarse,

son las principales industriales, algodón y azúcar, están asentados.

— Entre los recortes van los referentes a las actividades del C.N.H.P. (o como se una escenificar ahora: la Gonora mu pér) y tanto la Conferencia en su local, como la función de teatro (me dicen) estuvieron concurridísimas.

También en el Hospital Loayza dedicaron las enfermeras diplomadas, una velada a su digna Superiora Sor Rosa Larrabure; por haberle otorgado la Beneficencia el título de "Doris-Causa". A esta si asiste por deferencia a Sor Rosa (que ha desertado del ateísmo de familia).

— Los concurrentes al "Congreso del Niño" debieron haberse ido escandalizados de la anarquía que habrían notado en sus colegios peruanos. La grata principal es contra P. Aranibar, a quien para exonerarle peros, lo enculpán de haber hecho algo demasiado bueno en su Puéricultura; pero como esto le ha conquistado homenajes, se ha despertado la envidia de los malquerientes; que mejor que es la humanidad... .

He contestado una carta de mi comadre Cristina Miavenda aflegidísime por la rareza de noticias de su hijo; que por no saber tu dirección no te haces un cable; yo he procurado calmarla, aclarando la falta de correspondencia a la novedad del medio que lo tendrás catabulado; y para librarte a ti de compromisos, le ha dado el nombre del Gonul; no la dirección, que antes era por Sto Domingo; ahora, no sé.

La curiosidad pública está pendiente de un horrooso crimen, cometido por un Tomás Polín, (desgraciadamente español) que, después de matar a Marcelino Domínguez, lo decapitó y entabló en dos maletas que llevó a otra casa, diciendo que volvería. Como esto tardaría, se incansó la policía y se descubrió el macabro equipaje. Fue tiempo de embarcarse hacia el N. pero fue detenido en Balboa; y actualmente se le juzga. Parece hombre de cierta cultura, y no niega su crimen; aclarándolo a defensa propia. Esto me recuerda de "el tren de Andalucía"....

Agosto 8 — Joromino está entre toses y es
torrudos; que al fin, la desigualdad del terreno
que me había de traer. María Fuentes está
lo mismo. Por lo demás: "No hay novedad"
en el frente.

De U.s. siempre afectuosamente

Elena

Un encargo para cuando se vengan.

1 par medias elásticas para varices;
nº 9 - con trabilla.

No precisan; por us digo: cuando
se vengan

Parana D... lo mismo.